

A NIVEL NACIONAL:

CPC Biobío prevé débiles condiciones para la recuperación de la actividad forestal

El representante reconoció los avances para superar las falencias del mundo forestal, pero sostuvo que aún queda mucho camino por avanzar.

Jorge Guzmán B.
 prensa@latribuna.cl



HERRAMIENTAS COMO EL DECRETO DE LEY 701 se han vuelto insuficientes para las grandes empresas, pero desde CPC Biobío se han planteado nuevos incentivos para reactivar la producción.

En un análisis del panorama forestal regional, el director de la Cámara de la Producción y del Comercio de Biobío (CPC), Ignacio Lira, aseguró que la falta de políticas enfocadas en la reforestación y la carencia de certezas debido a la inseguridad en las zonas de conflicto, han desincentivado a industria del rubro.

En conversación con el programa Nuestra Tierra de radio San Cristóbal, el representante gremial aseguró que "nos estamos enfrentando al repliegue del sector forestal chileno, contrastando con el resto del mundo en que goza de una muy buena salud".

Lira recaló que el rubro forestal es una de las actividades económicas más importantes del sector centro-sur del país pero "ha empezado a decaer. Hace algunos años se alcanzó un peak de 2,3 millones de hectáreas, super-

ficie que ha disminuido hasta menos de 2 millones".

En relación al Decreto de Ley 701, que impulsa la forestación del país, el director de la multigremial recordó que "nació con el objetivo principal de recuperar suelos degradados, con especies de rápido crecimiento, y que permitieran generar toda una industria".

Aunque hizo ver que dicho decreto no se aplica para las grandes empresas forestales, "nosotros planteamos nuevos incentivos para poder reactivar la forestación".

A su juicio, "los propietarios

de bosques necesitan la certeza de que si hoy plantan un pino, van a poder cosecharlo en 23 años más", pero, añadió, "los incendios, el robo de madera, las usurpaciones o zonas de dificultad de acceso y otros factores hacen que el propietario de bosques no tenga la certeza de que podrá cosecharlos en el futuro". Según el representante gremial, se estima que el efecto en el sector forestal es la pérdida de 3 mil puestos de trabajo y el cierre de más de 200 aserraderos.

A nivel global, Ignacio Lira dijo que "muchos países como

Uruguay, Colombia y Perú están implementando medidas para incentivar la creación de una industria forestal en sus países". "En Chile no estamos aprovechándola y es un tema de política de Estado, no de Gobierno".

Sobre la política de reforestación nacional, que planteaba un modelo de agroforestería sustentable, el vocero de CPC Biobío reconoció que "en el sur de Chile la agroforestería existe hace bastante tiempo".

"En Biobío conocemos a muchos agricultores que tienen desarrollo agrícola y también plantaciones forestales", aseguró.

Lira mencionó también al proyecto de ley de incendios, a raíz de que cerca del 66% de los siniestros son intencionales: "Eso es lo que tenemos que abordar".

Sin embargo, criticó que la propuesta legislativa "pone su foco en más cortafuegos y reducción de combustible. La carga cae sobre el pequeño y mediano propietario forestal, cuando debemos incentivar la

prevención de incendios, combatirlos, investigar las causas y restaurar los ecosistemas afectados".

INSEGURIDAD

En materia de seguridad, el director de CPC Biobío rescató que "los avances en esa materia: "El Gobierno, las autoridades locales, las Fuerzas Armadas y las policías han logrado operativos relevantes. Se han desbaratado bandas dedicadas al robo de madera y han caído líderes que operaban en la zona. La situación está mejor, pero todavía hay mucho por avanzar".

Sin embargo, sostuvo que pese a los progresos, recordó el asesinato de tres funcionarios de Carabineros en Cañete, lo que "es un reflejo de lo que nos falta por avanzar".

"Aún hay zonas muy renegadas que siguen sumidas en un clima de violencia e inseguridad. El camino que se ha tomado es correcto y hay que seguir en esa línea", afirmó Ignacio Lira.

"Los propietarios de bosques necesitan la certeza de que si hoy plantan un pino, van a poder cosecharlo en 23 años más".

Ignacio Lira,
 director de la Cámara de la Producción y del Comercio de Biobío

